



RINGKASAN

ADHEYLIA ARIYATI. Penerapan Akuntansi Berbasis Akrual pada Direktorat Jenderal Pembiayaan Infrastruktur Pekerjaan Umum dan Perumahan (*Application of Accrual Based Accounting at the Directorate General of Infrastructure Financing for Public Works and Housing*). Dibimbing oleh FARIDA RATNA DEWI.

Pemerintah Indonesia dalam menciptakan tata kelola pemerintahan yang baik (*good governance*) terus menjalankan berbagai upaya dalam meningkatkan akuntabilitas dan transparansi untuk mengelola keuangan negara, salah satunya dengan melaksanakan suatu perubahan atau pengembangan kebijakan akuntansi pemerintah berupa Standar Akuntansi Pemerintah (SAP). Awalnya Standar Akuntansi Pemerintah (SAP) ditetapkan pada PP Nomor 24 Tahun 2005. Saat itu, Indonesia masih menggunakan standar akuntansi pemerintah berbasis kas menuju akrual (*Cash Toward Accrual*), tetapi penerapan basis kas menuju akrual ini masih bersifat sementara. Kemudian, pemerintah menggantikan PP Nomor 24 Tahun 2005 dengan diterbitkannya PP Nomor 71 Tahun 2010 bahwa standar akuntansi pemerintah saat ini telah menggunakan basis akrual penuh. Dalam hal ini, Direktorat Jenderal Pembiayaan Infrastruktur Pekerjaan Umum dan Perumahan merupakan salah satu Eselon I dalam lingkup Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat telah menggunakan pencatatan berbasis akrual sebagai bentuk pertanggungjawaban atas kewenangan yang telah sesuai dengan PP Nomor 71 Tahun 2010.

Tujuan penulisan tugas akhir ini adalah untuk memaparkan laporan keuangan yang dihasilkan pada penerapan akuntansi pemerintah berbasis akrual di Direktorat Jenderal Pembiayaan Infrastruktur Pekerjaan Umum dan Perumahan, menguraikan aplikasi yang digunakan dalam penerapan standar akuntansi pemerintah berbasis akrual serta mengidentifikasi faktor-faktor yang mempengaruhi dalam penerapan akuntansi berbasis akrual pada Direktorat Jenderal Pembiayaan Infrastruktur Pekerjaan Umum dan Perumahan. Metode pengumpulan data yang dilakukan pada Direktorat Jenderal Pembiayaan Infrastruktur Pekerjaan Umum dan Perumahan, yaitu menggunakan metode observasi, studi pustaka melalui buku literatur maupun Peraturan Pemerintah, wawancara dengan pihak terkait, dan dokumentasi dengan mengumpulkan dokumen dalam bentuk *softcopy* dan cuplikan pada layar komputer.

Laporan keuangan berbasis akrual menghasilkan Laporan Realisasi Anggaran, Neraca, Laporan Operasional, Laporan Perubahan Ekuitas, dan CaLK. Aplikasi yang digunakan dalam penerapan akuntansi basis akrual menggunakan aplikasi SAIBA. Faktor yang mempengaruhi penerapan akuntansi berbasis akrual diantaranya mengenai Sumber Daya Manusia serta infrastruktur dan aplikasi.

Kata kunci: akuntansi berbasis akrual, laporan keuangan, peraturan pemerintah.

- Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang
1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
 - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
 - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.
 2. Dilarang mempublikasikan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.